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近日，辽宁男篮主场斗屏安装有
了新的进展，斗屏的主体工程已全部
结束，目前已经点亮了屏幕，进入到
设备调试阶段。在设备调试全部结
束后，也就意味着斗屏开始全面投入
使用。

辽宁体育馆安装的这套斗屏，虽
然从屏幕总面积来说并非全国最大，
但是却因为采用了五层屏的设计而
格外受到关注。因为在此之前，国内
已经有很多体育馆安装过或正在安
装大型斗屏，但只有辽篮主场和此前
的北京五棵松体育馆选用了五层屏
的设计方案。

那么，辽篮的主场为什么要选择
这种看似“小众”的设计方案呢？这
样的设计方案对于来到主场看球的
观众来说又有什么特别之处？

选择五层屏设计
有客观原因

目前，在国内至少已经有不少于
15座的体育馆安装了斗屏设备，这些
斗屏的设计方案与规模都并不相同，
小一点的总面积不到 200 平方米，最
大的则接近300平方米。而辽篮主场
新上线的这套斗屏，总面积达到 246
平方米，可以说从面积上属于中游偏
上的规模。

但是真正让辽篮主场斗屏显得
有些“独特”的，是它的设计风格，采
用了两层方形屏和三层环形屏组合
的五层屏设计，这种设计方案在国内
非常少见，此前也只有北京的五棵松
体育馆使用了这一方案。

五棵松体育馆当初为何使用五
层屏设计我们不得知晓，但辽宁体
育馆在全国第二家采用五层屏设
计，则是有着非常明确的客观需求，
甚至也可以说是因为客观上的条件
所限。

辽宁省事业发展中心沈阳浑南
训练基地主任鞠世龙介绍，在最初的

设计方案中，并不是一开始就想到了
五层屏，而是想在安装中央斗屏的同
时，还安装一层或两层环绕整个球
馆看台的环形 LED 屏幕，比如北京
队和广东队的主场都采用了这样的
设计。

这种设计最大的好处是，斗屏和
看台环屏相互之间配合，不但可以提
升体育馆内的氛围效果，也能够配合
斗屏传递更多信息、发挥出更多的功
能性。

但是当后来设计单位来到现场
实地考察后，却发现了一个问题。

“辽宁体育馆在设计之初并不是按
照专业篮球馆建造的，而是一个综
合性体育馆，因此在设计上有很多
地方和专业篮球馆不太一样，根本
无法安装那种环绕看台的环形屏”，
鞠世龙解释道。

层数和屏数
都比其他斗屏多

作为一座综合性体育馆，辽宁体
育馆在承担辽篮主场的使命之后，就
曾进行过不少内部改造，比如在一层
增加了移动看台等等。

但是对于整个体育馆来说，仍然
不是每一处都可以改造，比如场馆的
看台就很难实现安装环形 LED 屏的
需求。

在现有的建筑设计上，很难让环
形全屏不中断地环绕全场，不但需
要拆除部分的座椅，而且即便安装
上了也很容易遮挡住上层看台球迷
的视线。

这样的情况下，如果场地中央上
空的斗屏只有两层或者三层的话，很

多功能无法实现，观众们可以同步接
受到的信息也受到限制。

为了解决这些问题，最终才选择
了五层屏的设计方案，可以让球迷们
通过五层屏幕，同时收看到比赛转播
画面、精彩回放画面、即时比分等比
赛相关信息，也可以满足场馆运营中
需要的广告播放需求。

也是因为同样的道理，这套斗屏
在两层方形屏上也采用了更多的屏
幕数量，尤其是最大的那一层方形
屏，通常大多数球馆都是采用 4 面屏
设计，面向观众席的四个方向。但辽
篮主场因为内部构造的原因，只安装
四面屏的话，会产生很多死角，尤其
是四个角落里的球迷无法有良好的
视线，所以就增加了一倍的数量，用8
块屏幕进行环绕，真正顾及到了“四
面八方”的球迷。

后续还要改造
灯光及音响设备

值得一提的是，虽然辽篮主场的
这套斗屏在总面积上超过五棵松体
育馆斗屏大概近 50 平方米，但是它
的造价其实只有后者的六分之一左
右。鞠世龙透露，根据前期调研中
了解到的情况，五棵松体育馆的斗
屏造价在当年达到 4500 万元，而辽
篮主场的斗屏最终中标价格在 749
万元。

这主要是因为当年五棵松安装
斗屏的时候，国际上最先进的LED技
术都掌握早国外厂商手中，因此五棵
松最终选用的全部都是进口设备，造
价自然很高。而如今十多年过去了，
中国厂商同样掌握了最先进的 LED
技术，所以让辽宁体育馆有了性价比
更好的选择，最终一家来自国内的企
业中标。

此外，鞠世龙还透露，目前斗屏
虽然算是基本竣工，但辽篮主场的改
造工作还没有全部结束，“斗屏不仅
仅是安装一套屏幕，后续还会有灯
光、音响等配套设施陆续上马，给球
馆内带来全面的声光体验。”

对于辽篮球迷来说，唯一的遗憾
是短期内还无法见证这套斗屏投入
使用。其实早在 3 月份的时候，CBA
联盟曾向辽篮询问沈阳能否承担复
赛后的赛区，但是在和体育局进行沟
通后却发现场馆改造的日程已经定
下，至少要等到六月中旬后才能重新
投入使用。

当时 CBA 联盟也没有想到联赛
会一直拖到六月下旬才能重启，因此
就不再考虑把沈阳作为赛区。这样
一来，也使得辽宁球迷至少要等到下
个赛季，联盟能够重新恢复主客场赛
制后，才能真正感受到这套斗屏在辽
篮主场发挥出的效果。

辽沈晚报首席记者 高鹏

为啥辽篮主场的斗屏要建五层的？

揭秘辽篮主场斗屏设计背后的故事

辽篮主场的斗屏安装，开始调试。 辽沈晚报记者 查金辉 摄

北京时间今日 4 时，停摆 3 个月
的西甲联赛重启，成为欧洲足球五大
联赛中继德甲之后第二个重启的联
赛。塞维利亚与皇家贝蒂斯打响西
甲复赛首战。在剩下的11轮比赛中，
无论是冠军归属、欧冠席位争夺还是
保级大战依然存在诸多变数。对于
球迷而言，复赛的西甲依然看点十
足。

争冠还是皇马巴萨

西甲停摆前战至第27轮，巴萨以
58分领跑，皇马以56分紧随其后，并
领先第三名塞维利亚 9 分之多。从
积分榜上看，冠军争夺还是将在巴萨
和皇马两大豪门之间展开。

本赛季的两场“国家德比”已经
结束，皇马想要赶超巴萨，除了力保
自身不能失分外，同时也要寄望于
对手犯错误。

根据西甲最新公布的赛程，巴
萨和皇马将分别在北京时间 6 月 14
日和15日凌晨出战。

两队余下赛程对比，皇马的压
力相对较小，剩下 11 轮中最强的对
手是皇家社会。而巴萨却要在 6 月
20 日对阵暂列积分榜第三的塞维利
亚，7 月 1 日迎战劲敌马竞。皇马只
落后巴萨 2分，最后阶段翻盘登顶也
不是没有可能。

武磊保级压力不小

欧冠资格赛争夺亦进入白热化，
47分的塞维利亚、46分的皇家社会和
赫塔菲、45 分的马竞以及 42 分的瓦
伦西亚，5 支球队之间目前积分非常
接近。余下两张欧冠门票将在他们
之间产生。前几年可以与两强掰手
腕的马竞今年状态不佳，余下的比赛
如果不多加努力，告别欧冠赛场也不
意外。

保级赛场，武磊效力的西班牙人
积分垫底，距离安全区仍有 6 分之
差。复赛后前几场比赛，西班牙人可
谓场场生死战，主帅阿维拉多直言：

“如果我们接下来4轮比赛都没赢，那
么之后的比赛也就没有任何意义了。”

为了尽快完赛，西甲复赛后将一
周双赛，紧密的赛程安排或给比赛带
来其他变数。6 月底，西班牙将解除
国家紧急法令。从目前的情况看，西
甲最后 6 轮比赛很可能会允许球迷
进场观看，不过一大前提是球场的上
座率不能超过1/3。

梅西冲击多项纪录

不得不说，西甲复赛后的一大看
点就是梅西。除了帮助巴萨去争夺
西甲和欧冠冠军外，他在个人层面也

有多项纪录要去挑战。
首先是西甲金靴，目前梅西以19

球领跑本赛季西甲射手榜，领先本泽
马 5 球，若能将优势保持到赛季结
束，那么他将会第七次获得西甲最佳
射手奖，超越萨拉的 6 次，成为历史
第一。此外，梅西距离他职业生涯的
700 球大关只有 3 球。在足坛历史
上，仅有6人加入了“700球俱乐部”，
其中就有梅西的老对手 C 罗。C 罗
是在去年下半年完成这一成就的，他
已经在正式比赛中打进724球。贝利
以 757 球排名第一，C 罗和梅西超越
贝利似乎只是时间问题。梅西目前
为巴萨打进了 627 球，距离贝利的单
俱乐部进球纪录（643球）只差 16球，
且看梅西能否在本赛季实现这一目
标。

此外，梅西还将向他个人生涯的
第300次助攻里程碑发起冲击。在本
赛季的西甲助攻榜上，梅西12次助攻
一骑绝尘，目前，他的职业生涯总助
攻次数已经达到289次。值得一提的
是，在足坛历史上从未有球员完成过
助攻300次这一成就。

这么多的纪录等待梅西打破，难
怪他自己也急于复工。日前他在社
交媒体上晒出了球队在诺坎普的训
练照片，并写道：“我太想念这里了！
迫不及待想要在这里比赛！”

据《北京晚报》

争冠、保级白热化 梅西复工“任务”重

西甲重启 依然看点多多 国际奥委会执委会洛桑当地
时间 10 日以视频形式召开会议，
听取了延期一年的东京奥运会最
新规划和筹办进展，与东京奥组
委就简化办奥达成一致。

东京奥组委和国际奥委会东
京奥运会协调委员会分别介绍了
这届奥运会的新定位、路线图和
重新规划的原则。本届赛事新的
定位将以运动员和体育赛事为核
心，同时强调简化、优化筹办工
作。

此外，路线图还列出了直到
2021 年奥运会开幕前的重要节
点。国际奥委会执委会对此表示
同意。

国际奥委会执委会还同意，
继 续 以 2020 年 12 月 作 为 确 定
2024年巴黎奥运会项目设置和运
动员配额的截止日期。

同时强调将削减运动员全部
配 额（包 括 全 部 新 增 项 目）至
10500，各项目尽可能实现男女平
衡，新增项目的前提是有现成的
场馆。

去年 6 月的国际奥委会全会
原则性同意巴黎奥运会增设霹雳
舞、滑板、攀岩及冲浪四个大项。
今年 12 月，国际奥委会执委会将
对当届奥运会的项目设置做出最
终决定。

“由新冠肺炎疫情引发的特
殊情况需要采取特殊措施。因
此，任何有关 2024 年巴黎奥运会

项目设置的决定都应体现《奥林
匹克 2020 议程》和《新规范》。国
际奥委会执委会再次重申，降低
奥运筹办成本和复杂性是至关重
要的，特别是在场馆要求方面。”
国际奥委会主席巴赫说，“对于项
目设置来说，尽管新增项目当前
无法在奥运舞台进行测试，我们
依旧保留了原定的 2020 年 12 月
的截止日期，这是因为我们需要
给相关运动员、国家（地区）奥委
会和国际单项体育联合会带来确
定性。”

在这一截止日期确定之后，
运动员将可以从相关机构获取资
助，而巴黎奥组委、国际单项体育
联合会和国家（地区）奥委会也将
得以继续推进场馆、财务和后勤
规划。

此外，国际奥委会执委会听
取了国际举重联合会涉嫌贪污并
掩盖反兴奋剂违规情况的最新汇
报，对于国际举联采取的积极改
革和应对措施表示认可，表示在
东京奥运会不会给任何该事件牵
连的国际举联官员注册奥运证
件，同时保留进一步采取措施的
权利，包括但不限于重新评估举
重是否成为巴黎奥运会的比赛项
目。

国际奥委会还强烈谴责了种
族歧视，表示非歧视是奥林匹克
运动的支柱之一。

据新华社

国际奥委会与东京奥组委
就简化办奥达成一致


